
z .-..--
Viernes 3/8/2007 I La Voz

CIUDADANOS ci udadanos@lavozdigital.es

Los hoteles mantienenel
llenoenel mesdejuliopese
a lasubidadelashipotecas
Laocupación de los establecimientos de la provincia no
ha crecido este julio pero ha permanecido cerca del 87%

El 'sol y playa' resiste pese a que Chiclana pueda doblar el
precio del Caribe por las ofertas agresivas de las agencias

FRANCISCO APAOLAZA

Con la que está cayendo en las cuen-
tas corrientes de las familias espa-
ñolas gracJas, entre otras, a la subi-
da de las hipotecas, la provincia se
ha salvado de la quema de otros des-
tinos turisticos. A la espera de lo
que diga el Instituto Nacional de
Estadistica, asi lo apuntan los datos
que ha ofrecido la patronal hotele-
ra, que ha situado la ocupación de
sus afiliados en un 87,07% de lleno
durante julio. En el mes en que los
hoteles se juegan los cuartos y la
cuenta de resultados, la ocupación
ha frenado -con una caida menor
a un punto-la tendencia al alza que
mantenia desde hacia cinco años.
Sin embargo, en términos globales
no se trata de una derrota sino de
una discreta victoria. «Hemos sal-
vado el tipo». reswne el gerente del
Patronato Provincial de Turismo,
Manuel Gonzalez Piñero.

En términos globales, la media
provincial estabiltza su ascenso de
los últimos cinco años durante los
cuales creció entre uno y tres pun-
tos desde el81, 68% que se marcó
en julio de 2002 (año en el que la
cifra cayó tres puntos respecto a
2(01). Por zonas, el mayor traspiés
lo ha vivido Jerez. Durante julio,
su ocupación fue de un 62,5% tren-
te al 69,8% que marcó el pasado año,
c'GnlUlaprimera quincena en la que
se rozó el drama con una caida del
13% recuperada más tarde.

En la capital, la temporada de
julio de 2007 ha supuesto un 90,3%
de ocupación de las plazas con res-
pecto al 93,19% del pasado año y
hay que volver hasta 2003 para
encontrar una cifra tan baja. La pér-
dida de plazas ocupadas también
se extiende a otros municipios
como El Puerto, Sanlúcar o Conll.

Sin embargo, los grandes nÚcleo
os de concentración de camas hote-
leras mantienen el pulso o crecen
en la primera parte de la tempora-
(;a estival. Es el caso de Rota o Chi.
clana, que alcanza un 96,31% fren-
te al 94,89% de 2006.

Félix Marión, director del Hotel
Playa de la Luz de Rota asegura que
se han mantenido «dentro de los
parámetros normales con una ocu.
pación que oscila entre el80 y el
90%» y que incluso esperan mejo-
rar en agosto.

El director del Hotel Melia Sanc-
ti Petrí, José Luis Garcia Rojo es
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Por mancomunidades

EVOLUCiÓN DE LA OCUPACiÓN EN JULIO
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aún más positivo, ya que explica
que han logrado mantener los gra-
dos de ocupación del pasado año
aunque en julio <<seha vendido más
caro. Claro, que a algulen que paga
500 euros por una habitación no le
afecta la subida de las hipotecas»,
dice. En un segmento más familiar,
la jefa de ventas del Aparthotel '!'ar.
tessus de Chiclana indica que la
demanda no sólo se ha mantenido,
sino que han llenado enjulio al 95%
«y con una mayor antelación».

«No hay que asustarse))
Si se tiene en cuenta el <<parÓnnacio-
nal, no hay que asustarse», dice el
profesor de Turismo de la Univer-
sidad de Cádiz, Antonio Arcas. Y es
que los datos de principio de temo

Elcalor en Europa
ha mermado la
demanda de los
extranjeros

parada dibujaban un horizonte
negro para los turistas españoles,
principal savia con la que crece la
provincia durante los meses de vera-
no. Según un estudio de la consul-
tora Deloide, las 22 escaladas con-
secutivas del Euribor con la subida
media aproximada de 1.000 euros
en las hipotecas contratadas hace
un año, tendrian consecuencias
desastrosas para los viajes de los
españoles. Según la consultora, el
48% de los españoles con una vivien.
da a pagar deberian modificar sus
vacaciones este verano.

Sin embargo, los bolsillos ato.
sigados no han afectado a la pro.
vincia de manera tan contun.
dente como se preveia. «Ha sido
una caida insignificante», dice
el presidente de los hostelEiros
gaditanos, Antonio Real, que ase-
gura que el cielo y el awnento del
5% de la oferta también han con-
tribuido al descenso de las cifras.

«El tiempo ha influido porque no
ha apretado el calor», asegura.
Esto, en cuanto a los turistas
nacionales que, según el sector,
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han viajado menos dias y han
gastado menos en sus vacada.

. nes. En lo que se refiere a los
turistas extranjeros -en menor
proporción en estas fechas en que
las habitaciones están copadas
por los español~s.-, el buen tiem-
po que ha lucido en Europa ha
mermado los principales merca-
dos que nutren a los estableci-
mientos gaditanos, con más via-
jeros pero menos noches contra-
tadas, «Es muy sencillo -€xplica
González Piñero-. En Helsinki,
el año pasado en enero estaban
a 14 grados bajo cero y este año
a siete sobre cero. Lógicamente
no van a venir buscando el sol de
la misma manera», explica.
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Otra de las razones a las que los
responsables del sector apuntan
para el estancamiento turistico de
este verano y que, sin embargo, la
provincia ha soportado con digni.
dad han sido las ofertas agresivas
de otros destinos. En el mostrador
de una gran agencia en San Sebas-
tián se vendian ayer los viajes de
ocho dias en Punta Cana (todo
incluido y avión pagado) por 900
euros. El mismo punto de venta
enviaba a un hotel de ChícJana turis-
tas que pagaron 1.500eW'Ospor dor-
mir ese número de días, sin incluir
el avión y los gastos de hosteleria.
«El que viene aqui busca, quiere y
paga calidad», dice Garcia Rojo.
apaolaza@lavozdigital.com
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El paro sólo bajó en 39 personas
en julio por el enfriamiento de
la actividad turística

1

I JEREZ / 8
. José María Ruiz-Mateos opina

que es 'un error' la expulsión de
Barbadillo de Fedejerez

El, PUERTO / 17

Los extranjeros censados
en la ciudad suponen ya
el 5% del total de los portuenses

Jerez. / TAMARA SÁNCHEZ

El menor número de entrenamientos de Fórmula Uno en Jerez ha jugado un papel

decisivo en el descenso de siete puntos en la ocupación hotelera en julio
~ ~ ~.._--------_._-

E
l descenso en el

.

mes de julio
de más de siete pW1toSen la
ocupación hotelera en
Jerez, al pasarse del 69,86%

del año 2006 al 62,55% de 2007, no
es visto con malos ojos por el sec-
tor de la ciudad, teniendo en cuen-
ta que se encuentra dentro de los
parámetros normales de los últi-
mos diez años. No obstante, si se
reconoce qne se ha tocado techo
en la subida constante que se
estaba produciendo. Además, se
trata de la mayor bajada de un
año a otro que se ha producido
en la provincia, y el deporte, con-
cretamente la Fórmula Uno, ha
tenido mucho que ver.

A la hora de valorar estos
datos, el director del área de
Explotación de Hoteles Andalu-
ces con Encanto (HACE), Juan
Sañudo, matiza que «no estamos
satisfechos lógicamente con el
descenso que se ha producido en
Jerez, pero a pesar de todo han
sido buenas cifras».

En Jerez, HACE tiene dos
hoteles de cinco estrellas, el Hotel
Jerez y el Villa Jerez. Sañudo alu-
de a varios factores para justifi-
car el descenso en la ocupación
a comienzos de verano que ha
tenido lugar. Un papel decisivo
lo ha jugado la afición de la Fór-
mula Uno: «Las escuderias han
hecho sesiones más largas otros
años, cuando han venido más
equipos y han estado más jorna-
das que en éste», explica el res-
ponsable de HACE. Ésta es sin
duda W1a muestra más del papel
decisivo que juega el Circuito de
Velocidad en el turismo jereza.
no, a pesar de que siempre se esté
hablando de los mismos tres pila.
res: vinos, caballos y flamenco.

En segundo lugar, añade, hay
que tener en cuenta que los hote-
les del litoral gaditano no se han
llenado en julio, lo que tiene un
efecto directo en los estableci-
mientos jerezanos. "Cuando no
hay rebose en la costa, el turis-

Turismoen boxes
TEXTO: E. ESTEBAN / FOTOS: J. C. CORCHADO I JEREZ

DEPORTE Y TURISMO. La Fórmula Uno ha traído a menos equipos este año.

mo no llega tanto a Jerez», expli-
ca el responsable de Explotación
de la cadena HACE.

En este sentido, agosto si que
será un buen mes, ya que «ape-
nas quedan plazas disponibles en

el litoral y eso rebotará al inte-
rior. Con las previsiones que
manejamos en base a las reser-
vas que se han hecho, podemos

. decir que en Jerez superaremos
el agosto que tuvimos el año
pasado respecto a la ocupación
hotelera», auguró Juan Sañudo.

Por su parte, Antonio Real,
presidente de la Asociación Pro-
vIncial de Hoteles, también hace
hincapié en las circunstancias
meteorológicas, ya que «no ha
hecho el suficiente calor para que
la gente se desplace» de otras
zonas, como por ejemplo la capi-
tal española.

Un factor que igualmente sir-
ve a los responsables del sector
para explicar el descenso de la
ocupación hotelera en el mes de
julio tiene que ver más con la

coyuntura nacional e interna-
cional, ya que «el turista cada vez
periodifica más sus vacaciones,
repartiéndolas en diversos fines
de semana o fechas clave como
la Semana Santa. Es decir, ya el
viajero no se coge un mes ente-
ro en la época de vacaciones, sino
que reparte los dias».

En cuanto a los precios, tanto
el responsable de Explotación de
Hoteles Andaluces con Encanto
como el presidente de la Asocia-
ción Provincial de Hoteles sos-
tienen que el descenso en la ocu-
pación no ha afectado para nada.
«Las habitaciones siguen tenien-
do los mismos costes, eso si, con
los lógicos incrementos que tie-
nen lugar todos los años», con-
cluye Juan Sañudo.
eesteban@lavozdigital.es
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' El mes de agostosí
. será mejor que el

I año pasado, dicenlos expertos
----

Los hoteles de la
costa no han estado

a rebosar yeso se
nota en el interior

~
Restaurantey Cátering

Ctra. de Cortes, Km. 3 - Jcrez de la Frontera ITelf.: 956 39 77 32 - 956337529

www.casajuancarlos.coID
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PARO REGISTRADO
Lascifras del desempleoenjunio
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Elparobajasóloen39 personas
debidoal enfriamientodelturismo
El leve descenso del desempleo, un 0,2% respecto al mes de junio, deja un total
de 17.027 jerezanos sin trabajo, 93° más que en el mismo mes del año 2006
Laconstrucción y el sector servicios han sido los motores de este tímido repunte

--
MERCEDES MORALES JEREZ

Después del varapalo que sufrió
el empieo jerezano en el mes de
junio, cuando registró una subi-
da de 149 parados, en unas fechas
en las que el sector servicios sue-
le generar empleo, los 39 trabaja-
dores que encontraron un puesto
en el mes de julio han sido reci-
bidos como agua de mayo por las
estadisticas oficiales. En porcen-
taje, el descenso del paro en julio
se cifró en un 0,2% y situó la cifra
total en 930 desempleado s más,
respecto a julio del año anterior

Politicos y Administración
pública se han apresurado a des-
tacar que Cádiz ha sido la pro-
vincia andaluza donde más ha
crecido el empleo, un 2,3%, y que
el estancamiento en la trayecto-
ria descendiente del desempleo
ha afectado a toda Andalucia. Por
eso, ese minimo descenso del
paro en Jerez se analiza como un
dato positivo.

De todas formas, salta a la vis-
ta que el verano de 2007 no se está
comportando tan bien como
cabia esperar. La primera sor-
presa desagradable ha llegado de
la mano del sector servicios, en
el que sólo se han registrado 13
incorporaciones durante el mes
de julio. Dentro de éste, el turis-
mo en Jerez no está generando
tanta actividad como en julio de
2006 y la ocupación hotelera en
la ciudad ha sufrido un descen-
so que ronda el 7 %. A menor "cti-
vidad turistica. menor gene,'a-
ción de empleo. Incluso la cons-
trucción, que es un sector que
suele estar bajo minlmos en los
meses de verano, ha generado

+

más empleo que el turismo. La
agricultura, por el contrario,
sumó siete parados más a las
filas del SAE jerezano. Por últi-
mo, la industria sólo registró cua-
tro empleados más que en el mes
de junio-

Otro factor a tener en cuenta es
la incorporación de nuevos veci-
nos a la ciudad de Jerez, una de
las mayores receptoras de pobla-
ción desempleada de la provincia-

En la comparativa por sexos, los
hombres han registrado nueve
incorporaciones más al trabajo que
las mujeres: 24 los primeros y 15
las segundas. El desempleo feme-
nino es uno de los puntos débiles

de la economía nacional, en gene-
ral, y de la jerezana, en particular.
Por eso, fuerzas sindicales deman-
dan mayor formación destinada a
mujeres desempleadas.

Turismo de interior
Aunque es cierto que el paro bajó
levemente en Jerez, no hay com-
paración con otros municipios de
la provincia. El tímido descenso
jerezano del 0,23% se queda peque-
ño ante la bajada relativa del
19,4% registrada en Trebujena.

El descenso del 9,7% del paro en
Chipiona es más habítual, debido
a que éste es un municipio neta-
mente turistico, pero también es

significativo que el sector que hace
su agosto en verano tenga más
tirón en las cifras de empleo de Gra-
zalema, donde se ha registrado un
descenso del paro del 8 %, que en
zonas costeras- En la provincia
gaditana, ciudad eminentemente
costera y turística, el descenso del
paro se ha cift-ado en un timido 5%.

El desempleo registrado en el
Servicio Andaluz de Empleo (SAE)
aumentó en todas las provincias,
salvo en Cádiz, que descendió en
22m parados, un 2,3% con respecto
al mes anterior. Las provincias del
interior registraron amuentos sig-
nificativos del desempleo, algo
habitual en los meses de verano,

!JOSEMANUEi---
¡ TRILLO
ISECRETARIODE

I CCOO
I «La Junta

Desde el sindicato CC 00, enca- dOJ>,apuntó el líder sindical- Ade- I debería apoyar
bezado por José Manuel Trillo, más, reclamó una campaña! ,

se vuelve a insistir en los mis- pubiicitaria dirigida a pymes I a los pohgonos
mas aspectos que en meses ante- para dar a conocer las ventajas, jerezanos igual

riores: en la escasez de apoyos de invertir en el PTAjerezano. : que otros de la provincia»
al sector agroalimentario y en Para el rlirigente de UGT, Pedro !
la denuncia del insuficiente com- Alemán,los datosdelparo no ha.11 I
pro misa de la Junta de Andalu- sido tan malos, «al menos no ha I PEDRO
oía con el proyecto del Parque aumentado y esperemos que ¡¿LEMAJIi
Tecnológico Agroalimentario cuando estén en marcha el PTA, 1 SECRETARIO
(PTA).Trillo apuntó que le gus- ikea, Area Sur y otros proyectos ¡ LOCALDEUGT
taria que el PTA recibiera las pendientes suban estas cifras». ! «El sector
mismas ayudas que otros de la Ambos coincidieron en desta- , ,
Bahia. como en el caso de Las cal' que no creen que el sector ServlOOS no es
Aletas. «Las palabras del sub- serviciossea suficiente para con- suficiente para
delegado del Gobierno andaluz, vertirse en un ímportante gene- generar todo el
cuando dijo que ei PTA ya había radar de empleo en Jerez y '

1

recibido ouí'iciente, con 100.000 apuestan más por la industria y empleo que necesitamos»
I euros. me dejó muy preocupa- la agricultura. '.. I
¡-~--~ ~_.~ ~~---~---~J

Sindicatos piden para el PTA
lo mismo que para Las Aletas

V;emes 3/8/Z007 I La Voz

ElAcuerdo de
Concertación
para el empleo
estará listo en el
mes de octubre

E, v, JEREZ

La alcaWesa de Jerez, Pilar Sán-
chez, valoró el leve incremen-
to del empleo en Jerez relacio-
nándolo con el resto del país,
donde el mes de julio ha arro-
jado cifra de empleo peores.
«Nos mantenemos en unos
niveles aceptables teniendo en
cuenta que ha sido un mes en
el que las temperaturas no han
acompañado y el crecímiento
de julio se produce normal.
mente por el sector servicios.
De todas maneras, Sánchez ase-
guró que los datos significati.
vos están por llegar, «cuando
todos los proyectos que tene-
mos en marcha empiecen real-
mente a ser fructíferos y cada
vez estamos más cerca».

Al hilo de estos datos del
paro, la alcaldesa destacó que
el anunciado Acuerdo de Con-
certaclón sobre el empleo «no
se queda pendiente para sep-
tiembre. De hecho, la semana
pasada se produjo un encuen-
tro entre sindicatos, patronal
y el delegado de Fomento Eco-
nómico, Paco Lebrero, que es
quien dirige la mesa de traba-
jo» - La alcaldesa aseguró ayer
que el documento estará listo
a rmales de septiembre o prin-
cipios de octubre.

pero el dato es especialmente sig-
nificativo en la más turística de la
comunidad. Málaga, donde el
desempleo también subió en 526
parados -un leve 0,64 %-.

A pesar de los tibios porcenla-
jes'registrados en el mes de julio,
el paro en Jerez se ha comporta-
do mejor que en la media andalu-
za. El número de parados en la
comunidad autónoma en el mes

de julio aumentó en 2.779 perso-
nas, lo que supone un incremen-
to del 0,58% respecto al mes ante-
rior, con lo que la cifra de paro
registrado se situó en 485.693 tra-
bajadores, según los datos facili-
tados por el Ministerio de Traba-
jo y Asuntos Sociales.

=~I
Mejor que el español
En el conjunto del país, el número
de parados subió en 4-469personas
en julio, el 0,2 % respecto a junio-
Asimismo, en términos intera.
nnales, el desempleo aumentó en
la comunidad en 20.309 personas,
lo que representa un incremento
de un 4,36% en relación a julio de
2006. En concreto, el paro regis-
trado en Andalucia subió espe-
cialmente en el colectivo de la cons-
trucción, con 1.975, así como en la
agricultura, con 717. Le siguen el
sector servicios, con 590 parados
más, y la industria, con 210desem-
pleados, mientras que en el colec-
tivo sin empleo anterior descendió
el número de desempleados, con
un total de 713.

Por sexos, de los 485.693desem-
pleados registrados el pasado
mes en Andalucia, 300.788 eran
mujeres y el resto, 184.905, fue-
ron hombres.

mmorales@lavozdigital,es
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COAGsemuestra
contrariaa la
subidadeprecios
enel piensode
lasexplotaciones
--~-------_._--

LA VOZ JEREZ
--------

Los sectores ganaderos de
COAG aprecian componentes
estructurales en la fuerte
demanda mundial de cerea.
les, oleginosas y proteagino.
sas, por lo que es previsible
que ésta siga aumentando en
los próximos años y los pre.
cios mantengan su fortaleza,
e incluso se disparan ante
situaciones de crisis. Si se tie.
ne en cuenta que los piensas
elaborados con estos produc.
tos suponen el principal coso
te de producción de la gana.
deria, resulta imprescindible
para la viabilidad y supervi.
vencia del sector un incre-
mento acompasado a los coso
tes, de los precios que ios
ganaderos y ganaderas perci.
ben por sus productos.

Estos sectores consideran

que se trata de evitar ios abano
donas que se suceden en situa.
ciones de crisis y que impiden
que ias explotaciones gana.
deras puedan seguir desarro'
llando su función económica,
social y medio ambiental en
las zonas rurales.

Asi, los agricultores y gana.
deros aseguran que sufren la
paradoja de enfrentarse a la
situación de crisis de viabili.
dad en muchas de las explo.
taciones, Y «preferiríamos
desarrollar nuestra labor en
un escenario más estable y
predecible, único marco ade.
cuado para el modelo social
de agricultura, familiar, soso
tenible, profesional y multi.
funcional», defienden.

Ruiz-Mateos apoya a Barbadillo
tras su expulsión de Fedejerez
El empresario considera que la medida ha sido un «error»,ya que
puede llegar a «entorpecer el comercio de nuestros caldos» .

Recuerda a las instituciones que «las ropas sucias se lavanen casa»

---.--
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LA VOZ JEREZ

El empresario José Maria Ruiz.
Mateos envió ayer un comunica.
do solidarizándose con Barbadi.
ilo, la compañia saniuqueña que
ha sido expulsada de la Federa.
ción de Bodegas del Marco de
Jerez (Fedejerez). «Con indepen.
dencia de la competencia que
incumba a los responsables del
Consejo Regulador Yde Fedejerez
y, por supuesto, sin detrimento y
menoscabo de la honorabilidad de
sus miembros (...) he sentido como
propia la palabra echar a una de
las bodegas más importantes y
prestigiosas del Marco».

Como se sabe, el debate sobre
el nuevo Reglamento de las Deno'
minaciones de Origen Jerez.Xérés.
Sherry y Manzanilla de Sanlúcar
y, más concretamente, el polémi.
co punto que prohibe a las bode.
gas de Sanlúcar producir fino, ha
provocado una fractura en el seno
de Fedejerez, que se ha puesto de
relieve con la expulsión de Bar.
badillo.

José Maria.Ruiz Mateos envió
ayer una carta a Pascual Caputto,
el vocal de la firma sanluqueña
que ha sido sustituido por otro de
Argüeso en el Consejo Regulador.
En la misma, consideraba un
«erran> que se haya echado a Bar.
badillo de la patronal bodeguera.
«Es un tema que merece el más
profunda estudio y consideración
para evitar incurrir en una medio
da que constituya un error y pue.
da entorpecer el comercio de nues.

SOLIDARIDAD. Ruiz-Mateos mostró su apoyo a Barbadillo.

tras caldos y de lo que podamos
lamentar con posterioridad».

El empresario utilizó un refrán
en el que recordaba a los respon-
sables de Fedejerez y del Consejo
que <<lasropas sucias se lavan en
casa e igualmente mi modesta opio
nión personal es partidaria de
amplitud y apoyo a todo lo que
contribuya al bien y expansión de

La unidadmóvil de fisioterapia atendió
casi a 200 jerezanos inmovilizados
El Distrito Sanitario Jerez-CostaNoroeste cuenta con un rehabilitador,
dos fisioterapeutas, dos celadores y un terapeuta ocupacional

----------
LA VOZ JEREZ

Cada vez son más las personas las
que recurren a los servicios de la
unidad móvil de fisioterapia del Dis.
trito Sanitario Jerez-Costa Noroes.
te, ya que ha realizado más de 2.000
visitas domiciliarias en los prime-
ros seis meses de este año. Duran.
te este tiempo han tratado a 192
pacientes inmovilizados, de los que
120 se incorporaron en el citado
periodo.

La Consejeria de Salud puso en
marcha este servicio dentro del Plan
de Apoyo a las Familias de la Jun.
ta de Andalucia, con el objetivo de
acercar este tipo de tratamientos a
las personas oon dificultad para des.
plazarse hasta los hospitales. Ade.
más de la unidad existente en Jerez,
son otras, como en Cádiz, San Fer-

. nando. Algeciras y La Linea, las que
cuentan con físioterapeutas, cela-

+

dores conductores, médicos reha.
bilitadores y terapeutas ocupacio.
nales las que se irasladan a los domi-
cilios de los pacientes. Se desplazan
en furgonetas equipadas con todo
el material necesario. por lo que dis.
ponen de camillas plegables, equi.
pos de electroterapta, TENS para la
estimulación e instrumentos de
mecanoterapia.

En el caso concreto del Distrito
Sanitario Jerez-Costa Noroeste, un
rehabilitador, dos físioterapeutas y
dos celadores se encargaron de lle'
var a cabo este servicio, junto a un
terapeuta ocupacional. Esta figura
se puso en marcha durante este año
con el objetivo de facilitar la reín.
tegración a la vida cotidiana de las
personas que han sufrido una
importante discapacidad o un dete-
rioro funcional como consecuencia
de un accidente o enfermedad. Los
servicios de esta terapia ocupacio.

nal realizan primero un análisis y
evaluación de las actividades de la
vida diaria, tanto básicas como
avanzadas, para trabajar después
en la adaptación y entrenamiento
del paciente en la utilización de órte-
sis o férulas. Tras ello ofrecen con.
sejos a estos discapacitados para
adaptar la vivienda, teniendo en
cuenta el entorno de estos pacien-
tes,

El tratamiento domiciliario se
aplica a personas discapacitadas
físicamente, que no pueden trasla-
darse a un centro sanitarío debido
a su estado o a la existencia de
barreras arquitectónicas, inclu-
yendo la falta de ascensores en los
edificios. Este último es un proble.
ma frecuente en los centros histó-
ricos de las ciudades.

Los fisioterapeutas tratan tam-
bién a los cuidadores principales,
con riesgo de lesionarse en el mane-

nuestros vinos».
Por último, José Maria Ruiz.

Mateos quiso felicitar a Barbadi.
llo por <<lamagnífica dirección de
vuestra empresa, que constituye
todo un ejemplo digno de imitar
y un modelo a seguir y de cami.
no», y aprovechó para invitar a
Pascual Caputto a visitarle en
Madrid para hablar del sector,

Viernes 3/8/2007 I La Voz

ElPPtildade
incumplimiento
laspromesasde
laalcaldesaa los
barqueños

LA VOZ JEREZ

El PP jerezano asegura que
desde a Junta de Andalucía se
mantiene un silencio admi.
nistrativa ante el expediente
de segregación, lo que hace
evidente «el malestar entre el
alcalde pedáneo y sus compa'
ñeros de partido en el Ayun.
tamiento de Jerez». La inau-
guración de la Feria de La Bar.
ca de la Florida, según el PP,
fue la ocasión elegida por el
PSOE de Jerez para mostrar
su posición ante la solicitud
de segregación de los barque.
ños. Por su parte, en la noche
de ayer, el concejal del PPen
La Barca asi como los conce.
jales del grupo municipal de
este mismo partido en Jerez,
asistieron a la inauguración
del alumbrado que «si por algo
brilló fue por la ausencia total
de la Alcaldesa, Pilar Sánchez,
y de sus delegados», aseguran.

Según este grupo munici.
pal, «parece que este año, tan-
to la alcaldesa como las dele.
gadas correspondientes de
Medio Rural y Cultura y Fies.
tas, no han tenido ningún inte.
rés por asistir a dicho acto. No
han querido dar la cara tras
las últimas declaraciones
encontradas entre Roque
Valenzuela y la Delegada, M'
del Carmen Martínez posi.
cionándose en contra esta últi.
ma sobre el proceso de segre.
gación». El concejal popular,
Alejandro López, exige cono.
cer «cuáles son los motivos por
lo que la situación ahora ha
cambiado»,

-......
EN ACCiÓN. Un fisioterapeuta da un masaje a una paciente. / LAvoz

jo del discapacitado. Además, se da
la circunstancia de que la mayor
parte de los cuidadores son muje.
res, que pueden acabar sufriendo
problemas por los esfuerzos que rea.
lizan, de manera que también reci-
ben instrucciones de los profesio.
nales para prevenir y tratar estas
lesiones.

Por su parte, la mayor parte de
las personas atendidas a través de
este equipo móvil son enfermos cró-
nicos, con gran dependencía física
e importantes limitaciones funcío-

nales que necc'Sitan realizar ejerci.
cios posturales.

Por su parte, además de la uni.
dad móvil, los fisíoterapeutas y reha.
bilitadores de los centros de salud
de Rota, La Barca, Sanlúcar y Chi.
piona también prestan servicios de
atención domiciliaria. De hecho, de
enero a junio realizaron 482visitas
a pacientes, de los que 40eran nue-
vos en el citado periodo. Estos pro.
fesionales realizaron de enero a
junio en estas cuatro salas f~as más
de 12.000asistencias.
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FelipeMárquez
acusaa PPy PA
de«romperel
consenso»en
laMancomunidad

LA VOZ (ÁOIZ

El presldente de la Manco-
munad de Municipios de la
Bahia de Cádiz, Felipe Már-
quez (PSOE), acusó ayer a PP
y PA de «romper el consenso
al que tanto aluden» al «no
acudir ni enviar represen.
tantes» a la reunión de alcal.
des que convocó «personal.
mente» antes de la constitu.
ción de este organismo el
pasado martes, 31 de julio.

Márquez afirmó que «el
único consenso que entiende
el PP es ostentar la Presiden.
cia de la Mancomunidad»
basándose en que hay más
alcaldes popillares que socia.
listas, algo que, a su juicio, es
«poco justificable», ya que la
decisión «depende de la Junta
General y en ningún caso de
los alcaldes».

En este sentido, el presi.
dente criticó la ausencia de
PP y PA a la reunión de alcal.
des alegando «motivos de
agenda», aunque, «en contra
de lo que suele hacerse, no
enviaron ninguna represen.
tación» lo que, a su juicio,
«hace pensar que son ellos
quienes tienen interés en
romper el consenso».

PA: «Precipitación»
Frente a estas acusaciones, el
secretario comarcal del PA en
la Bahia de Cádiz , Antonio
Jesús Ruiz, justifiCó la ausen.
cia de su partido en la junta
general de la Mancomunidad
en que se ha constituido «sin
consenso» y «de forma precio
pitada» con la intención de
«convertida en una herra.
mienta del PSOE».

Ruiz acusó a Felipe Márquez
de «Ignorar» a los ayuntamien.
tos de Cádiz, San Fernando y
Chiclana al convocar la mesa
de alcaldes «con menos de 24
horas de diferencia con la cons.

tltución de la junta general» y
sólo cuando el PA manifestó por
escrito su «malestar» ante los
hechos. Asi, el dirigente anda.
lucista justificó su ausencia en
el ente comarcal en <<lafalta de
consenso» y en el «intento de
acaparar poder» del PSOE, al
que exigió <<respetO»para todos
alcaldes de la Bahia gaditana.

PERIODO.Elperiodo de saldos estivales permanecerá todavía hasta finales de agosto./ R.R.

Las rebajasdeveranocumplensu
primermesconundesembolso
mediop~':" ""~'.;<.T~ona de160 euros
Los gaditanos SI:t; '~taroen junio 52,5 millones de euros
en compras con descuentos en los comercios de la provincia

LA VOZ (ÁOIZ

Los gaditanos gastaron alrededor
de 52,5 millones de euros durante
el prImer mes de rebajas, en el que
«se realizan casi e180% de las ven.
tas» de la temporada de descuen.
tos. Este volumen de negocio colo.
có a la provIncia como la tercera
con mayor desembolso de Anda.
lucia, precedida por Sevilla, que
lideró las ventas con unos 66,5
millones y Málaga, con 63 millo.
nes en ventas.

En total, la Confederación de
Empresarios de Comercios en
Andalucia calcilló que julio dejó
unos ingresos de 350 millones de
euros para el sector en la Comu.
nidad, lo que supone un desem.
bolso medio de 160 euros por pero
sana. La patronal subrayó que el
periodo de rebajas está transcu.
rriendo «con total normalidad» y
que las ventas de productos en
julio aumentaron entre e18 % yel
10% con respecto al mismo perío.
do del año anterior.

Una situación que, según los
comerciantes, demuestra que sus
expectativas, estipuladas en un
aumento de las ventas en el 10% ,
«han sido totalmente cubiertas»
y se mostraron <<satisfechos» con
la «mejora» conseguida en los
resultados respecto a 2006.

Por detrás de Sevilla, Málaga y
Cádiz, se situaron en desembol.
sos Córdoba, con una cifra de
negocio de 45,5 millones de euros;

I

Facua pide multas
«ejemplarizantes» y
que se haga pública
la lista de ¡n&actores

La patronal se
muestra satisfecha

al ver cumplidas
sus expectativas

Granada, con un montante de 38,5
millones; y Huelva, con 31,5 millo-
nes, mientras que Jaén y Almeria
con, facturaron 28 y 25,5 millones,
respectivamente.

Escasa persecución
Mientras, la Federación de Aso.
ciaciones de Consumidores y
Usuarios en Acción de Andalucia
(Facua.A) exigió a la Adminis.
tración la Imposición de «sancio.
nes ejeniplarizantes» a los comer.
ciantes que incumplan las nor.
matlvas referentes a las rebajas,
en vez de «sanciones leves como
está ocurriendo ahora».

El portavoz de Facua.A, Rubén
Sánchez, pidió también que se
haga público el listado de
«comercios y empresas infrac'
taras para que los usuarios ten.
gan conocimiento de estas accio.
nes», una petición que ya han
trasladado a la Consejeria de
Turismo, Comercio y Deporte y
la de Gobernación.

ciudadanos@lavozdigital,es
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La Diputación
ofrecesuapoyoal
nuevoConsorcio
de LasAletas

LA voz (ÁOIZ

El Consorcio de Las Aletas está
estudiando el procedimiento
juridico por el que la Diputa-
ción Provincial podrá incor-
porarse en un futuro próximo
a esta institución de reciente
creación y en la que el Ayun.
tamiento de Puerto Real tam-
bién ha solicitado su entrada.
Su presidenta, la subsecreta-
ria del Ministerio de Economia
y Hacienda, Juana Lázaro, y
vicepresidente, el viceconseje.
1'0de Obras Públicas y Trans.
portes, Luis Garrido, mantu.
vieron ayer una reunión al res.
pecto con el presidente de la
institución provincial, Fran.
cisco Gonzalez Cabaña. Duran.
te este encuentro se han anali.
zado los planes que se están lle-
vando a cabo y con los que este
consorcio espera jugar un
importante papel en el futuro
económico y social de la Babia.

LaJuntaincluye
a 600 pymesen
el plantecnológico
Novapyme

LA VOZ (ÁOIZ

El Programa Novapyme ha lle-
gado hasta julio a un total de
847 empresas en la provincia
de Cádiz, de las que más de 600
ya han sido diagnosticadas con

objeto de fomentar la implan.
tación de las Tecnologias de la
Información y las Comunica.
ciones. Además, según los estu.
dios de segulmiento de la Dele-
gación Provincial de Innova.
ción, Ciencia y Empresa, un
17% de las asesoradas ya ha
incorporado las nuevas tecno.
logias a su trabajo con un
importe medio de inversión
que supera los 4.100 euros.

La delegada destacó los ópti.
mas resultados del nuevo pro.
grama que pretende reforzar
la competitividad en esta área
de las pymes: «en menos de un
año hemos conseguido diag.
nosticar el 72% de las empre.
sas objetivo, y más de 100cuen.
tan ya en sus negocios con
mejoras tecnológicas».

+

NOCHES DE BARBACOA
Disfrute de una excelente barbacoa

junto a nuestra piscina, Música en directo.
Todos los días de Agosto

j¡
..
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LaplazadelaMercedsellenódeluz
conelalumbradodelaFiestadelaUrta
El alcalde, Lorenzo Sánchez, fue el encargado de inaugurar oficialmente la presente
edición que estrena ubicación que separa la feria gastronómica de la juvenil

P.ALÁEZ ROTA

Rota vivió la inauguración de su
Feria más veraniega dedicada al
pescado local por excelencia. La
Fiesta de la Urta arrancó ayer
con el tradicional alumbrado
extraordinario protagonizado por
el alcalde, Lorenzo Sánchez, que,
acompañado por la delegada de
Promoción de la Ciudad, Eva
Corrales. el edil de Fiestas, Isma-
el Puyana y la delegada de Turis-
mo, Maria del Carmen Laynez,
pulsaba el interruptor que lle-
naria de luz y color la nueva ubi-
cación de la Feria.

Una fiesta que este año ha
separado su aspecto turistico,
gastronómico y juvenil en dis-
tintos espacios repartidos por la
localidad. Asi, la recientemente
inaugurada plaza de La Merced
acogerá hasta el próximo domin-
go los actos relacionados con la
promoción turística y culinaria,
mientras que el recinto ferial
hará lo propio con la diversión
juvenil.

Asi lo recordó el alcalde,
Lorenzo Sánchez, que, tras el
acto de izada de banderas, afir-
mó que esta novedosa edición
pretende ser un «experimento
para potenciar las distintas
modalidades y públicos de la
Feria». En este sentido, el primer
edil manifestó que la coniinui-
dad de esta bifurcación de esce-
narios y espacias «continuará el
próximo año dependiendo de los
resultados de esta edicióm).

Posteriormente, cerrado el
acto con los himnos de Andalu-
cia y España. el escenario de la
plaza y las ocho casetas ubicadas
en este nuevo recinto ferial se
abarrotaron para contemplar la
actuación del grupo Los Romeros
de la Puebla, junto al marco

RRUUy PP
presentanel
centrodesalud

El equipo de Gobierno continúa
con la ronda de reumones que
mantiene con los grupos políti-
cos de la ciudad, con el fin de
hacerles participes del proyec-
to del nuevo Centro de Salud
que el Ayuntamiento va a cons-
truir en el margen de la aveni-
da de la Libertad.En esta oca-
sión, la delegada de Promoción
de la Ciudad, Eva Corrales, se
reunia con el Secretario local
del Partido Andalucista en la
localidad, Antonio Candelaria,
asi como con miembros del cita-
do partido.

+

MULTITUD. Mayores y pequeños asistieron al acto de alumbrado del nuevo recinto ferlal/ P.ALÁEZ

La separación de
escenarios se

repetirá según la
aceptación pública

miento, los cuerpos de seguridad
reforzarán sus servicios para
atender ias necesidades del recin-

to ferial, donde se dejará despe-
jada la zona de albero, y la plaza
de la Merced, donde se limitará
el tráfico por Álvaro Méndez.

En este sentido, con el fin de
interrumpir el tránsito yafluen-
cia de personas que se espera que
genere durante la noche la Fies-
ta de la Urta, y considerando el
horario de los actos que se desa-
rrollarán, el Ayuntamiento limi-
tará el horario de entrada el par-
king durante el jueves, viernes,
sábado y domingo, desde las diez
de la noche a las dos de la madru-
gada.

ElConsistorio ha
establecido un Plan

Especial de
Seguridad

incomparable de la torre de la
Merced.

Mientras el tradicional Real,
ubicado junto al parque Félix
Rodriguez de ia Fuente, comen-
zaba a llenarse de jóvenes de dis-
tintas edades que se disponian a
disfrutar de las casetas con músi-
ca reggaeton dispuestas para la
ocasión y de las actuaciones en

directo de los grupos locales Flex-
ball y Hierbacana.

Seguridad
La división de la Fiesta de la Urta
no ha impedido que el Consisto-
rio ponga en marcha un Plán
Especial de Seguridad para estos
cuatro dias festivos.

Según informó el Ayunta-

-
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Defensavuelvea
negarel
desarrollo del
polígonodel
Pago Arvina

P,A I LA voz ROTA

La portavoz del equipo de
Gobierno, Eva Corrales, infor-
mó del escrito recibido el
pasado 24 de julio del Minis-
terio de Defensa en el que se
da cuenta de que el Estado
Mayor de la Armada vuelve a
emitir un informe desfavora-
ble en relación al proyecto de
creación de un poligono
industrial en el denominado
pago Arvina, el cuai se
encuentra sujeto a servi-
dumbre militar por delimitar
con ia cabecera de pista del
aeropuerto de la Base Naval.

El pago Arvina son unos
terrenos de carácter privado
que se encuentran situados
en el camino de Santa Teresa
y que conectan con la futura
Ronda Norte y con la rotonda
de la Pedrera. Una zona en la
que el equipo de Gobierno,
desde la pasada legislatura en
la que se iniciaron los traba-
jos, quiere construir uno de
los tres poligonos industria-
les previstos a desarrollar. Las
constantes negativas recibi-
das del Ministerio de Defen-
sa, según explica la portavoz,
provienen de los ruidos a los
que está sometida esta super-
ficie como consecuencia de la
llegada y salida de aviones.
Un 50 por ciento del suelo
sufre un nivel de ruido mayor
de 70 decibelios- «Esta servi-

dumbre acústica es la que
quiere mantener Defensa
para evitar posibles proble-
mas», manifestó la edil.

Proyecto municipal
Las argumentaciones del
Ayuntamiento basadas en el
hecho de que los espacios de
este pago sometidos a un
mayor ruido se destinarán a
zonas verdes, a que no se
construirán en ningún caso
viviendas sino que se insta-
larán naves industriales cuya
altura también estará limita-
da en función del peligro
acústico, no parecen conven-
cer al subdirector de la Direc-
ción General de Infraestruc-
turas. Tampoco, añade Eva
Corrales, el hecho de que ya
se hayan obtenido todos los
informes y autorizaciones
necesarías para sacar ade-
lante el proyecto, incluido el
informe favorable que sobre
el nivel de ruidos emite la
Junta de Andalucia.

Este último escrito de
rechazo da respuesta al infor-
me acústico que el propio
Ayuntamiento realizó y envió
a Defensa con idea de que el
Ministerio cambiase su pos-
tura sobre el asunto. No obs-
tante, y según comentó la por-
tavoz, la negativa persiste «y
la cuestión es que el subdi-
rector, José Manuel Gordillo
ya ni siquiera le da cita al
alcalde, Lorenzo Sánchez,
para tratar de buscar una
solución que permita desblo-
quear la situación actuab>.
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SALMA HAYEK
APUESTA PORLA DIVERSIDAD

La actriz ha presentado los próxi-
mos proyectos de corte multicultu-
ral de su productora Ventanazul.

Arcos,principalescenario
delrodajede'Exclusiva'
Lapelícula, que comienza a grabarse mañana, está dirigida
por Jesús Cuevas y gira en torno a la prensa del corazón

LA VOZ CÁDIZ

La localidad de Arcos de la Fron-
tera se convierte desde este fin
de semana en plató cinemato-
gráfico con motivo del rOdaje de
la producción nacional Exclusi-
va, una cinta que estará dirigida
por el cortometrajista Jesús Cue-
vas y que versará sobre la pren-
sa del corazón. El actor arcense
Manuel Valenzuela, autor de la
idea original del proyecto, actor
protagonista y productor, fue el
encargado de proponer su ciudad
natal para la filmación de la peli-
cula. «Desde hace tiempo he que-
rido rodar aqui, en mi casa; con-
sidero que Arcos tiene uno de los
escenarios naturales más boni-
tos e interesantes de España»,
explica Valenzuela.

Localizaciones

La grabación del filme dará
comienzo mañana y se prolon-
gará hasta el mes de septiembre.
La intención de la productora
GTS Séptimo de Caballeria es
hacer coincidir el rodaje con el
certamen de flamenco de Arcos.
Las localizaciones serán las ins-
talaciones del evento musical, las
carpas de verano que acogen los
conciertos estivales, el casco anti-
guo, el campo de golf y algunas
de las calles más representativas
de la ciudad. Pese a que la mayor
parte del metraje se rodará en
Arcos de la Frontera, también se
filmará en otros escenarios como
el aeropuerto de Jerez, la carre-
tera que une Bornos y Arcos y
las amplias avenidas de la ciu-
dad de Marbella.

El equipo de la pelicula lo com-
pletan el guionista Enrique Flo-
res y el ayudante de producción
David Sánchez Treviño. En cuan-

RODAJE. Arcos será el principal escenario de la película. / LAvoz

to al reparto artístico, lo confor-
man, además del arcense Manuel
Valenzuela, Alberto González
(Padre Coraje, Aquf no hay quien
viva), Menchu Alcalá (Arrayán)
y Maria Núñez (Arrayán).

Está previsto que la pelicula
llegue a las pantallas españolas
en febrero de 2008 y se estrenará
en el Teatro Olivares Veas de
Arcos. Algunas empresas de la
10caUdad gaditana colaboran en
el proyecto cinematográfico, des-

+ RECREACiÓN. Gonzalo Merat junto a una de las figurantes. / L.V.

de hoteles a restaurantes, nego-
cios de peluquería y maquillaje
e incluso tiendas de ropa. Por otro
lado, el Consistorio arcense tam-
bién colaborará en la producción
de la cinta. «No conocía la ciudad
pero cuando vinimos en búsque-
da de localizaciones me quedé
prendado, sin duda, ahora que la
conozco la visitaré más», sostie-
ne el realizador, Jesús Cuevas,
muy experimentado en la direc.
ción de cortometrajes.

I DANIELE LUCHETTI
I PRESENTAPEL!CULAENSUIZA
i El cineasta italiano Daniele
I Luchetti muestra su última cinta
, en el Festival de Locarno (Suiza).
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Elequipode jGuerrilla'
llega hoya la provincia
para empezar a filmar el lunes
Steven Soderbergh rodará la mitad de las
escenas bélicas en las próximas tres semanas

LA VOZ CÁDIZ

Según adelantó hace unos dias
LA VOZ, el grueso del equipo de
Guerrilla, encabezado por el
director Steven Soderbergh y el
actor Benicio Del Toro, aterri-
zará hoy en El Corchado (San
Pablo de Buceite, Jimena de la
Frontera) con la intención de
empezar a rodar el lunes. Este
enclave del Parque de Los Alcor-
nocales ha sido elegido por el
cineasta para transformarse en
Villa Los Gálvez, escenario de
los enfrentamientos que El Che
y sus guerrilleros mantuvieron
con regulares bolivianos, poco
antes de que el emblemático
revolucionario argentino fuera
capturado y ejecutado por parte
de algunos agentes de la CIA.

Reparto internacional
Guerrilla, segunda parte del dip-
tico sobre Ernesto Ché Gueva-
ra que Steven Soderbergh pre-
para desde hace años, está pro-
tagonizada por Benicio Del
Toro- que encarna al carismá-
tico Che-, Matt Damon, Julia
Ormond y Catalina Sandino,
que interpreta a la novia del
guerrillero en el filme. El resto
de este reparto de lujo, entre los
que se cuentan numerosos acto-
res españoles, lo conforman Jor-
di Mollá, Eduard Fernández,
Óscar Jaenada, Franka Poten-
te y Ruben Ochandiano. Estos
últínlos se irán incorporando al
rodaje poco a poco, ya que sus
papeles juegan apariciones cir-
cunstanciales. El rodaje dará
comienzo el lunes y se extende-
rá hasta finales de mes.

El Corchado servirá a Soder-
bergh para recrear el 50 % de
las escenas bélicas de la pelicu-
la, un proyecto cinematográfi-
co que cuenta con un amplio

ElcortoquetransformóRotaen
unavilladelXIXestaráenAlcances

LA VOZ CÁDIZ

El cortometraje de época El Libro
Talonario, que el pasado mes de
abril convirtíó Rota en una villa
del siglo XIX, ha sido invitado a
participar en la 39 edición de la
Muestra Cinematográfica del
Atlántico Alcances, un certamen
dedicado al género documental
que se celebrará del 13al 22de sep-
tiembre en la capital.

La calidad y el carácter marca-

damente gaditano de El Libro Talo-
nario han convencido a los pro-
gramadores del evento y, aunque
no participará en concurso al no
ser documental, será presentado y
proyectado dentro del programa
Desayunos con realizadores, que
tendrá lugar el dia 14de septiem-
bre en el Baluarte de la Candelaria
y al que asistirá el joven director
del fiínle, Gonzalo Mera!.

El Libro Talonario es una adap-
tación de la novela homónima de

CHE. DelToro, caracterizado.

equipo de 122 personas, perte-
necientes a los distintos ámbi.
tos: producción, elenco artísti-
co, sonido, imagen, ete.

En las últimas semanas, los
responsables de ambientación
y arte de Guerrilla se han encar-
gado de eliminar todos los res-
tos de modernidad de los dife-
rentes espacios del pueblo, disi-
mulando cualquier rasgo
endógeno de los aledaños de la
antigua central eléctrica para
sustituirlos por elementos pro-
pios de las sierras andinas.

Mientras Guerrilla muestra
los viajes por Latinoamérica de
El Che y su últínla etapa, la pri-
mera parte del proyecto de Soder-
bergh, titulada El Argentino, sé
centra en la revolución cubana
y la toma de poder en 1959. La
producción se completa con un
documental,. en el que el cineas-
ta mostrará testimonIos reales
de personas que conocieron al
Che a lo largo de su vida, en espe-
cial sus compañeros de lucha.

Pedro Antonio de Alarcón, que
transcurre en la Villa de Rota en
el año 1877. En la historia, un
humilde agricultor local, un maye-
to, sufre el robo de 40 calabazas y
debe agudizar el ingenio para cap-
turar al culpable y demostrar su
acusación con pruebas.

El rOdaje obligó a transformar
drásticamente la fisonomia de
aigunos de los lugares más tran-
sitados y peculiares de la ciudad,
como el Castillo de Luna o la pla-
za principal. De esta manera,
gran parte del equipo técnico
tuvo que dedicarse previamente
a desmontar papeleras y ocultar
las vallas publicitarias.


